

Candidatos a alcalde y gobernador plantean propuestas para problemática de exvertedero

ANTOFAGASTA Presentar plan de remediación, mayor seguridad, incorporación de tecnologías y observar experiencias internacionales, son parte de las alternativas que surgen entre candidatos ante la nueva crisis ambiental en exbasural.

Constanza Caldera Pfeiffer
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Presentar un plan de remediación, aumentar la vigilancia e impulsar un trabajo en conjunto entre todos los organismos que incluya a los vecinos, son algunas de las propuestas planteadas por candidatos a los cargos de gobernador regional y alcaldes de Antofagasta para solucionar la crisis ambiental de las quemas ilegales en el sector del exvertedero La Chimba.

Cabe recordar que la Corte de Apelaciones se pronunció esta semana, luego que un grupo de vecinos presentara un recurso de protección debido a la grave contaminación que enfrentan, por lo cual el tribunal ordenó la creación de una mesa multisectorial en los próximos 30 días.

PROPUESTAS

La candidata a gobernadora regional Paola Debía (PDG) señala que conforme a la LOC 19.175 sobre el Gobierno y Administración Regional, es su deber establecer lineamientos estratégicos para los sistemas de tratamiento de distintos tipos de residuos, financiando los estudios en coordinación con los seremis de Vivienda y Urbanismo, Medio Ambiente y Salud.

“Como se puede advertir es un trabajo colectivo multisectorial. Es así como vamos a trabajar en la inversión de plantas de energía, tomando de ejemplo a países como Noruega y Reino Unido donde transforman la basura en energía eléc-



LAS QUEMAS ILEGALES EN EL EXVERTEDERO SON A DIARIO EN ESTE LUGAR DE ANTOFAGASTA.

trica y también producen biogás por emanación de desechos orgánicos. De esta manera, vamos a dar solución no solo al problema de La Chimba en Antofagasta, sino que también al que se presenta en otras comunas de la región. Ya es hora de que avancemos de la mano de la tecnología y trabajemos por un verdadero desarrollo regional”, declaró.

La consejera regional y candidata a gobernadora regional Carolina Moscoso (PSC) señaló que tal como establece la Corte, resulta crucial retomar la mesa multisectorial para abordar esta problemática.

“Tengo varias propuestas priorizando el resguardo de la salud de los vecinos a través de inversión en la evaluación y

“Vamos a trabajar en la inversión de plantas de energía, tomando de ejemplo a países como Noruega y Reino Unido”.

Paola Debía
 Consejera regional (PDG)

monitoreo continuo con apoyo del Servicio de Salud, instalación de sistema de captura de gases, limpieza continua, pódico con cámaras, restauración vegetal, educación comunitaria y paralelamente levantar propuestas participativas y vinculantes junto a los vecinos del sector sobre el uso eficiente de los terrenos en beneficio directo de la comunidad”, indicó.

“Es necesario impulsar un plan de remediación urgente que considere la voz organizada de las juntas de vecinos”.

Daniela Avilés
 Candidata a alcalde (PTR)

DESDE LO COMUNAL

En tanto, la candidata a alcaldesa por Antofagasta Daniela Avilés (PTR) señaló que es necesario impulsar un plan de remediación “urgente” que considere la voz organizada de las juntas de vecinos, comunidades educativas, los trabajadores del reciclaje profesionales y técnicos dedicados a los problemas ambientales, y todos

los sectores.

“Que son además los principales afectados no solo del foco infeccioso sino también de los incendios que afectan a toda la comunidad que rodea al vertedero, vecinos, escuelas, centros de salud, miles de viviendas sociales, etc. La mesa actual que están coordinando las autoridades deja afuera a los principales actores, sin ellos no vemos que sea posible avanzar en ninguna solución realista, al contrario, ya se han gastado \$200 millones en un estudio que no existe”, puntualizó.

El candidato alcalde por Antofagasta Roberto Soto (Republicanos) señaló que dentro de las medidas que adoptaría estaría la entrega de un plan para la remediación del exvertedero, la implementación de

mayor seguridad en el sector, fortaleciendo el convenio con Carabineros, la construcción de un centro de reciclaje de basuras voluminosas, y la habilitación del corralón municipal.

“Para que los inescrupulosos que hoy siguen botando basura en ese sector, se les retire el vehículo como lo exige la ley, y entregar lo más pronto posible al Gobierno Regional el plan de remediación para que se puedan realizar los proyectos que están contemplados en este sector, como lo son la instalación de una vía aluvional y equipamiento comunitario”, recalzó.

El candidato a alcalde Pablo Iriarte (PC- Contigo Chile Mejor) indicó que en caso de resultar electo, dentro de sus primeros cien días de gestión presentará al Gore que tiene como objetivo desarrollar la limpieza del sector, involucrando a los vecinos.

“Vamos a fortalecer el contrato de vigilancia del perímetro, con iluminación, y desarrollar rondas preventivas en conjunto con Carabineros, en el contexto de la buena ejecución del convenio OSI4. Por último, seremos la primera gestión municipal en presentar todos los estudios para la remediación medioambiental del terreno y pasar a proyectar y ejecutar lo que está planificado como el desarrollo del parque urbano más grande de Antofagasta. Será una de las prioridades estratégicas de mi gestión, para resguardar la calidad de vida de miles de vecinos del sector norte”, declaró. **CS**

Periodista denuncia agresiones

Dirección de Rentas', ¿cómo se teléfono de las manos para impe-

CAPTURA DE VIDEO

